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PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 

SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 
CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL DO CARMO 

 
 

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE 
MUNICIPAL DO CARMO OLAVO EGYDIO SETÚBAL 

(Biênio 2022/2024) 
 
 

 Local: Avenida Afonso de Sampaio e Sousa, nº 951 – Jardim Nossa Senhora do 

Carmo – São Paulo – SP. CEP: 08270-000 – (Casarão - Administração); 

 Data: Aos 08 dias do mês de outubro do ano de 2022; 

 Horário: 10h às 12h. 

 

I. PAUTA: 

 

 

 Item 1: Cachorros abandonados no Parque do Carmo. 

 

 

II. ENCAMINHAMENTOS: 

 

 

 Conforme deliberação do Conselho Gestor a próxima pauta será: 1º) Pipas; 

2º) Estacionamento e 3º) Regimento interno. 

 

 

 

III. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 

 

 Aprovação da Ata da reunião anterior: 

 

 Conforme esquema anteriormente combinado na 1ª Ata do dia 02/07/2022 do 

tópico II, item I (via envio desta em anexo pelo e-mail parquecarmo@gmail.com 

ao endereço eletrônico dos conselheiros e a resposta destes como “sim” pelo 

mesmo canal de comunicação), houve aprovação unânime da 4ª Reunião 

Ordinária do Conselho Gestor do Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio 

Setúbal. 

 

 Informes Gerais: 

 

 Item 1: A Coordenadora Cristiane iniciou a reunião destacando: 1º) a estratégia 

que vem sendo adotada em relação aos cachorros abandonados no Parque do 

Carmo; 2º) como a Administração vem tratando tal situação e 3º) a declaração 
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de algumas ocorrências que na medida do possível obtiveram solução neste 

âmbito. Informou que tem recebido alguns anúncios de que os cachorros 

abandonados no Parque são maltratados e não alimentados. Em contraposição, 

a Coordenadora Cristiane informou que, a priori, todos os cachorros novos que 

percorrem o Parque são monitorados pela vigilância e dentro de poucos dias 

caso não haja retorno do dono, esses ficam sendo alimentados e alocados em 

local específico atrás da Base dos Vigilantes. Logo após, a Zoonoses é 

acionada pela Administração para retirar o animal do Parque, e esses cachorros 

são encaminhados ao Centro de Controle de Zoonoses da Prefeitura de São 

Paulo, através de uma Van preparada para a viagem e conforto do cachorro. Ao 

chegar neste centro, o animal é administrado visando o seu bem-estar. Dentre 

os cuidados estão a vermifugação, castração, vacinação, alimentação, inclusão 

de identificação de microchip, RGA (Registro Geral do Animal) e eventualmente 

execução de algum procedimento cirúrgico no bicho em casos que exijam 

necessidade. Após estes procedimentos, o animal é devolvido ao Parque do 

Carmo (o local onde foi achado). O único caso pontuado de um cão que não 

voltou ao Parque foi o de um Rottweiler. Essa questão foi urgentemente e 

prontamente solucionada. A justificativa da Administração do Parque foi a de 

que tendo em vista que se trata de um animal de grande porte, mesmo que 

aparentemente não tenha causado transtornos, foi sugerido e acatado pela 

Zoonoses que o animal ficasse em seu Centro de Controle até uma possível 

adoção. Caso assim solucionado. A Coordenadora Cristiane ainda enfatizou 

que a Administração do Parque do Carmo não pode autorizar que munícipes 

alimentem os animais dentro deste espaço público. Porém destacou também 

que como Gestora, não poderia deixar que os animais morressem de fome. 

Dessa forma tem aceitado doações de alimentos de ONGs, Cooperativa dos 

Ambulantes, Vigilância e Administração para amenizar a situação. 

 

 Item 2: A Conselheira Fernanda perguntou se poderíamos filmar e postar nas 

redes sociais que estamos alimentando os animais. A Coordenadora Cristiane 

entendeu como um caminho alternativo que fosse realizada uma audiência 

pública para que fosse sugerido um investimento do governo para as ONGs. 

 

 Item 3: A Conselheira Mara sugeriu também que fosse feito um mapeamento 

de ONGs próximas do Parque e assim um engajamento da comunidade. 

 

 Item 4: O Conselheiro Reinaldo apresentou um evento da USP (Universidade 

de São Paulo) https://jornal.usp.br/institucional/press-release/usp-realiza-

campanha-de-conscientizacao-sobre-abandono-de-animais-no-campus/ e 

https://puspc.usp.br/2016/10/25/relancada-campanha-abandono-de-animais-e-

crime/ que foi uma campanha intitulada Abandono de Animais é crime e outro 

evento da Prefeitura de Itaquaquecetuba denominado CaminhaCão 

https://www.itaquaquecetuba.sp.gov.br/caminhacao-recebe-quase-4-mil-

pessoas-com-seus-caes-no-parque/ . O Conselheiro Reinaldo sugeriu que 

eventos como esses, com bons resultados, também fosse adotado no Parque 

do Carmo. Também expôs que talvez poderia ser colocado nos animais 

abandonados coleiras do tipo: “Adote-me, sou um cachorro abandonado”. 

 

 Item 5: O Conselheiro Juliano sugeriu através de conversas com pessoas de 

outras Secretarias da PMSP, que através de audiência pública fosse destinada 

https://jornal.usp.br/institucional/press-release/usp-realiza-campanha-de-conscientizacao-sobre-abandono-de-animais-no-campus/
https://jornal.usp.br/institucional/press-release/usp-realiza-campanha-de-conscientizacao-sobre-abandono-de-animais-no-campus/
https://puspc.usp.br/2016/10/25/relancada-campanha-abandono-de-animais-e-crime/
https://puspc.usp.br/2016/10/25/relancada-campanha-abandono-de-animais-e-crime/
https://www.itaquaquecetuba.sp.gov.br/caminhacao-recebe-quase-4-mil-pessoas-com-seus-caes-no-parque/
https://www.itaquaquecetuba.sp.gov.br/caminhacao-recebe-quase-4-mil-pessoas-com-seus-caes-no-parque/
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verba do governo para ONGs e Associações Protetora dos Animais e dar a elas 

a responsabilidade para a possibilidade de um controle na entrada do Parque 

do Carmo, que basicamente seria tirar uma foto da pessoa e do RGA para 

assim associar o dono ao cachorro. Em sequência seriam arquivadas essas 

imagens e até denotaria uma prática sustentável, pois não utilizaria papel físico 

já que é digital. Depois disso se a Administração e Vigilância notasse algum 

animal perdido no Parque, poderia mais facilmente identificar quem é o dono. 

Declarou que isso poderia ser colocado nas portarias do Parque. Afirmou que 

isso poderia talvez diminuir o abandono. 

 

 Item 6: Tanto a Coordenadora Cristiane como o Conselheiro Reinaldo 

sugeriram também placas indicativas no Parque sobre a conscientização da 

população a respeito do não abandono de animais. 

 

 Item 7: O Conselheiro Gois questionou sobre a possibilidade do fechamento do 

Parque às 18h, tendo em vista alguns riscos que eventualmente possam ocorrer 

devido ser um período noturno. A Coordenadora Cristiane declarou que a 

SVMA (Secretaria do Verde e do Meio Ambiente) definiu esse horário (até às 

20h) objetivando atender o público-alvo de pessoas que chegam ao Parque 

após o horário de trabalho. Destacou também que o Parque se encontra 

iluminado para o recebimento de tais munícipes. 

 
 

*********************************************************************************************** 

 

Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora do Conselho, Gestora Cristiane 

Lopes encerrou os trabalhos da 4ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor do 

Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio Setúbal. A próxima reunião ficou 

agendada para 05/11/2022. 

 

Estiveram presentes os conselheiros e demais ouvintes que assinaram a Lista de 

Presença elaborada avulsamente e que será incluída via SEI (Sistema Eletrônico 

de Informações). 

 

 

 

São Paulo, 08 de outubro de 2022. 

 

 

Conferência: 

 

___________________________ 

Cristiane Lopes 

Gestora do Parque Municipal do Carmo Olavo Egydio Setúbal 

Coordenadora do Conselho Gestor 
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